

Jugendliche und Ministerpräsidenten im Gespräch – Meine Teilnahme am Tag der deutschen Einheit

Vom 1.-3. Oktober 2012 habe ich als Jugendlicher das Land Sachsen-Anhalt am Tag der deutschen Einheit, der dieses Jahr in München gefeiert wurde, vertreten. Im Zelt des Bundesrates fanden dort Talkrunden zu aktuellen politischen Themen mit Ministerpräsidenten und Jugendlichen statt. Diese werden seit einigen Jahren von Dr. Adrienne Körner von dem Verein Demokratisch Handeln e.v. organisiert.

Das Angebot, hier mitzumachen wurde mir – völlig unerwartet – vom Landtag Sachsen-Anhalt unterbreitet. Ich war gerade auf dem Weg nach Hause von meiner Schule, dem Norbertusgymnasium Magdeburg, wo ich die 11. Klasse besuche, als der Anruf kam. Ich wurde für diesen Anlass ausgewählt, weil ich im diesjährigen Landeswettbewerb Jugend debattiert den dritten Platz belegt hatte. Da ich schon immer an politischen Sachverhalten interessiert war und die Möglichkeit mit Ministerpräsidenten zu diskutieren, mich sehr reizte, sagte ich, ohne viel darüber nachdenken zu müssen, zu. Da ich überdies ein Kind aus einer ost-westdeutschen Ehe bin, hat der Tag der deutschen Einheit auch für mich persönlich einen hohen Stellenwert. Während der ausführlichen inhaltlichen Vorbereitung stieg die Vorfreude auf dieses Ereignis umso mehr.

In München erwartete mich dann ein dreitägiges Programm, dessen erster Tag daraus bestand die anderen politisch interessierten Jugendlichen aus ganz Deutschland kennenzulernen und die Diskussionen vorzubereiten. Am zweiten Tag ging es schließlich offiziell los. Vormittags wurden wir eingewiesen und lernten die Festmeile kennen. Am Nachmittag gab es dann die erste Diskussion. Mit Erwin Sellering dem Ministerpräsident von Mecklenburg-Vorpommern diskutierten wir das Thema Energiewende. Gemeinsam kamen wir zu dem Ergebnis, dass diese weiter und stärker als bisher vorangetrieben werden muss. Auch wenn Uneinigkeiten über das EEG bestehen blieben. Am dritten und letzten Tag war dann Kurt Beck aus Rheinland-Pfalz an der Reihe, mit uns über das Thema Jugend und Politik sowie Bürgerbeteiligung zu sprechen, welches ihm merklich bedeutsam war. Dieser räumte Versäumnisse der Parteien ein und lobte jede Art gesellschaftlichen Engagements Jugendlicher. Insgesamt fanden acht Diskussionsrunden statt, außerdem wohnten wir der Amtsübergabe der Bundesratspräsidentschaft von Horst Seehofer an Winfried Kretschmann bei.

Neben einem Ministerpräsidenten zu sitzen und mit ihm vor großem Publikum zu diskutieren war eine ganz besondere Erfahrung, an die ich mich noch lange erinnern werde. Ähnliches gilt für die Bekanntschaft die ich mit den anderen Teilnehmern gemacht habe. Wenn ich zurückblicke, bin ich sehr dankbar für diese spannenden, ereignisreichen Tage, die mir in München ermöglicht wurden. (*Joris Kanowski, Magdeburg*)

Ein sehr gutes Video über die drei Tage findet man unter:

<http://www.youtube.com/watch?v=obd8ANSFBFs>